
Своё обращение Владимир Пу-
тин начал с главной темы – борь-
бы с терроризмом. Он ещё раз за-
явил, что международный терро-
ризм нельзя победить силами  од-
ной страны, и призвал все государ-
ства отбросить споры и создать еди-
ный антитеррористический фронт, 
который будет действовать на ос-
нове международного права и под 
эгидой ООН. США и страны, входя-
щие в НАТО, по-прежнему игнориру-
ют призывы России, однако на ини-
циативу Путина тут же откликнулся 
Китай. МИД КНР поддержал идею 
создания такого фронта и одобрил 
действия России в Сирии.

Говоря о провокации со сторо-
ны Турции, президент подчеркнул, 
что «нервной, истерической, опас-
ной для нас самих и для всего ми-
ра реакции» не будет. Россия не со-
бирается бряцать оружием, но ту-
рецкие власти «ещё не раз пожа-
леют о содеянном». На этом внеш-
неполитическая часть послания бы-
ла закончена, но именно она вы-
звала бурную реакцию в западных 
СМИ. Там оскорбились и «презри-
тельной критикой» роли США на 
Ближнем Востоке без самого упо-
минания Америки, и «угрозами» в 
адрес Турции, и даже тем, что Пу-
тин вообще не упомянул Украину. 
Но разве какие-либо слова прези-
дента России находили понимание 
и поддержку на Западе? 

Разговор о внутренней ситуации 
в стране Путин начал с предстоя-
щих выборов в Госдуму, процити-
ровав при этом Карамзина: «Кто се-
бя не уважает, того и другие ува-
жать не будут». Это «уважение се-
бя» президент видит, прежде всего, 
в единстве страны. Отсюда – посла-
ние партиям: можно спорить о путях 
решения проблем, но при этом на-
до сохранить сплочённость. Пред-
выборная борьба должна быть чест-
ной и прозрачной. И послание ЦИКу: 
обеспечить безусловное обществен-
ное доверие к результатам выборов, 
их твёрдую легитимность.

Но, как считают некоторые экс-
перты, выборы проводятся не для 
демонстрации единства. Это – по-
литическая конкуренция, открытая 
площадка для обсуждения самых 
острых вопросов. И конкуренция 
партий не должна быть прекращена 
под предлогом тяжёлой внешнеполи-
тической ситуации. Только честные 
выборы могут укрепить страну и её 
политическую систему. Только они 
могут повлиять на смену правитель-
ства. Надо ли его менять? СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ считает, что 
надо, пока нынешний кабинет ми-
нистров окончательно не развалил 
экономику. Однако пресс-секретарь 
президента Дмитрий Песков уже за-
явил, что Кремль не рассматривает 
вопрос о кадровых перестановках в 
правительстве по итогам послания. 

И тут стоит обратить внимание на 
одну любопытную вещь. Депутаты-
единороссы, которые в подавляю-
щем большинстве и очень активно 
обсуждали речь Путина, вдруг пу-
блично стали жаловаться на финан-
сово-экономический блок прави-
тельства. Так, депутат Андрей Ма-
каров, который возглавляет дум-
ский комитет по бюджету и нало-
гам, заявил, что МЭР провалил 
все вопросы экономического раз-
вития, пытается волюнтаристски 
повышать налоги, да ещё и «рас-
пихивает бюджетные средства ту-
да, куда считает нужным» – на ре-
монт зданий собственного архива, 
свой санаторий и детский лагерь. 
А депутат Вячеслав Никонов, глава 
комитета ГД по образованию, воз-
мущался тем, что правительство, 
даже не выработав критериев оп-
тимизации образования и здраво-
охранения, не приняв нормативов, 
просто сливает школы, больницы, 
вузы. «А зачем они это делают – 
непонятно», – сказал он. 

В общем, по словам единороссов 
выходит, что они насмерть бьются 
с правительством, отстаивая эко-
номическую эффективность и со-
циальную справедливость, но ни-
чего у них не выходит. Да и не вы-
йдет. Ведь кабинет министров воз-
главляет Медведев – председа-
тель партии «Единая Россия», не 
могут же они сражаться со своим 

партийным боссом. Но этот неожи-
данный «взрыв откровенности» де-
путатов говорит о том, что едино-
россы уже начали предвыборную 
кампанию, пытаясь отделить свою 
правящую партию хотя бы от фи-
нансово-экономического блока пра-
вительства.

Лидер СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ Сергей Миронов назвал по-
слание президента «хорошим до-
машним заданием для власти». Это 
задание нужно ещё раз повторить 
и сделать работу над ошибками. А 
вот смогут ли правоохранительные 
структуры, включая следственные 
органы и Генпрокуратуру, избавить-
ся от клейма закоренелых «двоеч-
ников» – это вопрос. Ведь Путин не 
впервые настоятельно требует от 
них не «кошмарить» бизнес и не 
разрушать деловой климат в стране. 

Президент довольно чётко ска-
зал, что нужно менять модель эко-
номики. Он предложил усилить кон-
куренцию отечественных произво-
дителей и сделать рост объёмов не-
сырьевого экспорта ключевым по-
казателем деятельности правитель-
ства. Но можно ли решить эту зада-
чу при той кредитно-денежной по-
литике, которую проводит Центро-
банк, это второй вопрос. И, нако-
нец, есть вопрос третий: будут ли 
наказаны те исполнители, которые 
не слышат президента или просто 
саботируют его поручения?
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ГЛАВНАЯ ТЕМА

Украинский и российский 
политолог Ростислав Ищенко – 
бывший дипломат, работал 
в МИД Украины, управлении 
ОБСЕ и Совета Европы.  
С 2009 года – президент Центра 
системного анализа 
и прогнозирования. После 
государственного переворота 
на Украине уехал в Россию. 
В настоящее время является 
обозревателем МИА «Россия 
сегодня».

– Ростислав Владимиро-
вич, похоже, Киев идёт ва-
банк, возобновляя артоб-
стрелы Донбасса и устраивая 
диверсии в отношении Кры-
ма. Что, на Ваш взгляд, стоит 
за этим очередным обостре-
нием? Может ли майданная 
власть вообще существовать 
в мирных условиях?

– Нет, в условиях мира дан-
ная власть существовать не мо-
жет. Основная идея украинской 

элиты заключалась в том, что-
бы продать государство Запа-
ду в обмен на сохранение сво-
ей власти, привилегий и на по-
жизненное содержание за счёт 
кредитов. 

Почему Западу, а не Рос-
сии? Во-первых, после разва-
ла СССР украинская элита ис-
кренне верила, что Россия не 
поднимется, и поэтому ориен-
тировалась на полное подчи-
нение Западу. ИНТЕРВью 3

стр.

В Киеве надеются, что ИГИЛ и Турция 
втянут Россию в большую войну

Ростислав 
ИЩЕНКО:

«Домашнее задание»
  для власти
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Послание президента России Федеральному 
Собранию является чётко выверенным 
планом действий в сложные для нашей 

страны времена. Но удастся ли его выполнить 
при том уровне дисциплины и 
профессионализма, на котором сегодня 
находится исполнительная власть?
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Политика цБ уничтожает 
российскую экономику

Реальный старт структурной 
перестройки экономики страны 

задерживается. По мнению 
председателя комитета Госдумы 

по экономической политике, 
инновационному развитию 

и предпринимательству Анатолия 
АКСАКОВА, бизнесу необходимо 

дать ориентиры, по которым 
будет работать экономика, тогда 

он начнёт вкладывать деньги 
в развитие производства.  

Таким ориентиром может стать 
«Стратегия 2030».

До этого большие надежды воз-
лагали на концепцию долгосроч-
ного развития России – «Страте-
гию 2020». Но, как считает Аксаков, 
этот документ нельзя в полной ме-
ре назвать программой, поскольку 
на период его разработки ещё не 
был принят закон «О стратегиче-
ском планировании в Российской 
Федерации». В прошлом году его 
приняли.

«Теперь есть законодатель-
ная основа для разработки, ска-
жем, индикативного плана, кото-
рый будет определять цели, пути 
и инструменты достижения этих 

целей, – пояснил депутат. – Инстру-
ментами должны быть, во-первых, 
бюджет, во-вторых, денежно-кре-
дитная политика Центробанка, ну 
и в-третьих, институты развития, 
созданные государством, такие как 
Внешэкономбанк, РОСНАНО, кор-
порация развития малого и сред-
него бизнеса, Российская венчур-
ная компания и т. д. Важно, чтобы 
всё это было рассмотрено в систе-
ме: кто и за что отвечает и какой 
результат они обязаны дать. Для 
решения этих задач, конечно же, 
необходимы ресурсы. Ведь можно 

любые цели поставить, но если не 
будет финансирования, всё так и 
останется на нуле».

На данный момент, полагает Ак-
саков, финансирования бюджета и 
корпораций развития не достаточ-
но для реализации серьёзных инве-
стиционных проектов. Необходимо 
вовлечь в этот процесс компании, в 
том числе государственные. Здесь 
одним из стимулов может стать ин-
вентаризация налоговых льгот – на-
до оставить только те, которые дают 
реальный эффект для структурной 
перестройки экономики.

Кроме этого, для решения за-
дач, связанных с экономическим 
ростом, и в том числе реиндустри-
ализацией, через корпорации раз-
вития должны быть задействованы 
ресурсы Центрального банка. ЦБ 
мог бы по льготной цене приобре-
тать облигации институтов разви-
тия, чтобы они направляли сред-
ства на проекты. При этом дол-
жен быть жесточайший контроль 
за целевым использованием этих 
средств, чтобы деньги, выделен-
ные на эти проекты, не шли на ва-
лютный рынок и не создавали до-
полнительного давления на нацио-
нальную валюту.

Иными словами, реальный старт 
структурной перестройки экономи-
ки задерживается из-за отсутствия 
чёткой и своевременной координа-
ции, которую должна обеспечить 
«Стратегия 2030». Подготовкой это-
го программного документа занима-
ется Минэкономразвития.  «Страте-
гия 2030» должна была заработать 
в 2017 году, но мы видим, что идёт 
опоздание – на год уже как мини-
мум, – говорит Аксаков. – И остаёт-
ся вопрос: как и когда это будет ре-
ализовываться?» 

Международное рейтинговое 
агентство Moody’s изменило прогноз 

по российским гособлигациям 
с «негативного» на «стабильный». 

Это дало главе Минфина  Антону 
Силуанову повод заявить, 

что российская экономика сумела 
адаптироваться к новым условиям. 

По мнению министра, Запад признал 
эффективность проводимой Россией 

макроэкономической политики – 
«как денежно-кредитной, так и 

бюджетной». На самом деле данный 
прогноз, как и раньше, носит явно 

политический характер, считает 
первый зампредседателя комитета 

ГД по экономической политике, 
инновационному развитию  

и предпринимательству  
Михаил ЕМЕЛЬЯНОВ:

 – В последнее время все оценки за-
падных рейтинговых агентств, источав-
шие беспросветный скептицизм в отно-
шении нашей страны, носили явно за-
казной характер. Эксперты руковод-
ствовались далеко не экономически-
ми соображениями. Полтора года им 
было выгодно занижать рейтинг, ме-
шая притоку инвестиций в Россию. Но 
сейчас политический заказ, видимо, 
изменился.

Ситуация в России ухудшается 
очень быстро, в чём вполне очевид-
ны «заслуги» Минфина и Центробан-
ка. Но они проводят политику, выгод-
ную западному истеблишменту, за-
падным компаниям. И на Западе воз-
никло опасение, что состав нынеш-
него российского правительства мо-
гут скоро поменять и в исполнитель-
ную власть придут патриотически на-
строенные люди. 

Чтобы этого не произошло, чтобы 
не потерять своих ставленников, кото-
рые являются сильным рычагом влия-
ния на финансовую и экономическую 
политику в России, западные экспер-
ты пытаются приукрасить ситуацию. 
Они улучшают прогнозы и рейтинги, 
хотя, с точки зрения экономики, даже 
по текущим оценкам того же Moody’s 
ситуация в нашей стране в последнее 
время только ухудшилась и никакого 
улучшения не наблюдается. Это ещё 
раз говорит о том, что все их оценки 
политизированы. Они просто подсовы-
вают нам очередную политическую пи-
люлю, чтобы поддержать своих став-
ленников в российском руководстве.  

Михаил  
ЕМЕЛЬЯНОВ

КОММЕНТАРИЙ

Запад боится, 
что состав 
правительства 
могут поменять

сладкая 
пилюля 
от Moody’s

Валерий ЦыганкоВ
К такому мнению пришёл 
Экспертный совет Партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, который 
провёл в Госдуме круглый стол 

«Роль Центрального Банка 
в обеспечении экономического 

роста Российской Федерации». 

Открывая дискуссию, первый за-
мруководителя фракции «СР» Ми-
хаил Емельянов отметил, что по-
сле девальвации рубля отечествен-
ная экономика получила очень се-
рьёзные конкурентные преимуще-
ства в части производства: россий-
ские товары стали конкурентоспо-
собными даже на рынке Китая. «Но 
именно кредитно-денежная поли-
тика наряду с жёсткой политикой 
Минфина по сжатию потребитель-
ского спроса является фактором, 
который тормозит экономическое 
развитие. Вместо экономического 
подъёма страна испытывает спад, 
– заявил Емельянов. – Объясняет-
ся это борьбой с инфляцией. Одна-
ко инфляцию в основном провоци-
руют тарифы естественных моно-
полий. И бороться с немонетарной 
инфляцией монетарными метода-
ми – это тупиковый путь».

Эксперты считают, что ЦБ изна-
чально не отводит денежно-кредит-
ной политике активную роль в эко-
номическом развитии страны. Уро-
вень ставок по кредитам показыва-
ет, что предпринимательская дея-
тельность в ряде секторов экономи-
ки даже лишена смысла, поскольку 
у бизнеса нет возможности вернуть 
инвестиции. «В таких условиях мо-
гут развиваться только сырьевые 
отрасли, – заметил начальник от-
дела аналитических исследований 
Института комплексных стратегиче-
ских исследований Сергей Завер-
ский. – А ведь достижение устой-
чиво низких темпов инфляции воз-
можно лишь вне сырьевой зависи-
мости».

По словам члена «Столыпинско-
го клуба» экономиста Владисла-
ва Жуковского, текущая денежно-
кредитная политика ЦБ приводит к 
катастрофическому падению жиз-
ни населения, и если она не изме-
нится, то «мы можем увидеть дол-
лар и по 125 рублей». С ним согла-
сен и президент Центра системного 

прогнозирования Дмитрий Митяев, 
который считает, что, провоцируя 
денежный голод в экономике, ЦБ 
создаёт модель неадекватной ре-
альности, которая может привести 
страну к экономическому коллапсу. 
По его мнению, необходима капита-
лизация экономики, целевая много-
канальная эмиссия.

Однако замдиректора департа-
мента денежно-кредитной поли-
тики ЦБ Александр Полонский не 
согласился с доводами экспертов. 
По словам представителя финан-
сового регулятора, нынешний кри-
зис вызван как цикличными, так и 
структурными факторами, на его 
развитие влияют и внутренние, и 
внешние риски. «В таких условиях 
форсированная денежная эмиссия 
не только не приведёт к экономи-
ческому росту, но, наоборот, мо-
жет активировать негативные тен-
денции из-за высокого уровня ин-
фляционных ожиданий», – полага-
ет Полонский.

Центробанк сегодня действитель-
но находится в сложных условиях, 
считает председатель комитета Гос-
думы по экономической политике, 
инновационному развитию и пред-
принимательству Анатолий Аксаков: 

«С одной стороны, существует не-
обходимость снижения инфляции, 
а с другой – нехватка финансового 
инструментария. Но если ЦБ будет 
продолжать свою нынешнюю поли-
тику, мы всё больше и больше бу-
дем отставать от других стран. На 
наш взгляд, надо поменять местами 
телегу и лошадь – не снижение ин-
фляции должно быть целью, а повы-
шение качества экономики».

Коллегу по партии поддержал 
первый зампредседателя комите-
та Госдумы по бюджету и налогам 
Александр Тарнавский, который за-
метил, что, в то время как денеж-
ная масса в России сжимается, и 
в США, и в ЕС, и в Китае проводят 
дополнительную эмиссию, факти-
чески печатают деньги. Это позво-
ляет предприятиям даже в сложных 
экономических условиях брать бан-
ковские кредиты под низкие про-
центы и на длительный срок. Вто-
рой проблемный вопрос, который 
поднял депутат, касался вложения 
государственных валютных резер-
вов в американские ценные бума-
ги. «Необходимо прекратить такую 
практику, когда мы предоставля-
ем свои финансы под низкий про-
цент для развития экономик других 

стран, в то время как наши пред-
приятия заимствуют средства по 
непомерно высоким ставкам», – за-
явил Тарнавский.

Депутатов-справороссов поддер-
жал и представитель ЛДПР, первый 
зампредседателя комитета по бюд-
жету и налогам Сергей Катасонов. 
Он высказал идею дифференциа-
ции ключевой ставки, которая мог-
ла бы различаться для финансово-
го и реального секторов экономики, 
крупных корпораций и предприятий 
малого бизнеса, а также поднял во-
прос доступности информации о де-
ятельности Центробанка.

В том же критическом ключе про-
звучали и выступления представи-
телей реального сектора экономи-
ки, которые серьёзно пострадали 
в условиях текущего кризиса. Так, 
директор по экономике и финан-
сам «Группы ГАЗ» Михаил Бело-
бров рассказал, что флагман рос-
сийского машиностроения сегод-
ня находится в критическом состо-
янии, объём производства пада-
ет. На предприятии сформирова-
на программа импортозамещения, 
но внутренний спрос на продукцию 
резко снизился, поскольку многие 
покупатели в условиях труднодо-
ступных кредитов решили не поку-
пать новую технику, а подремонти-
ровать старую. «Одних наших уси-
лий для исправления ситуации уже 
недостаточно, так как запретитель-
ная стоимость кредитных ресурсов 
делает дальнейшее развитие не-
возможным», – заявил Белобров.

Примерно такую же ситуацию 
описал и заместитель дирекции Ро-
сагромаша Денис Максимкин. «Не-
возможность получения необходи-
мых длинных и дешёвых кредитов 
ставит под угрозу всю отрасль ма-
шиностроения, – сказал он. – А из 
выступления представителя ЦБ сле-
дует одно – выкручивайтесь сами, 
как можете».

Подводя итоги дискуссии, Ми-
хаил Емельянов проинформиро-
вал участников круглого стола, что 
фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ» уже внесла на рассмотре-
ние Госдумы законопроект об от-
ветственности Центробанка за эко-
номический рост, и предложил всем 
депутатам поддержать этот доку-
мент.

Анатолий 
АКСАКОВ:

стратегия 
развития 

опаздывает 
на год 



Окончание. Начало на стр. 1
Во-вторых, сотрудничество 

с Россией предполагало за-
пуск сложных экономических 

процессов, в которых украинские 
«элитарии», способные только раз-

воровывать государственную соб-
ственность, ничего не понимали. В 
то время как сотрудничество с Запа-
дом представлялось им совсем про-
стым: поддерживай на словах «ев-
ропейские принципы», убивай вы-
сокотехнологичное производство, 
продавай на мировых рынках ме-
таллургическую продукцию перво-
го передела, химические удобре-
ния, рапс, пшеницу, кукурузу, се-
мечки, перепродавай российский 
газ и покупай себе виллы, яхты и 
мерседесы. Западные рекоменда-
ции в области бюджетной и нало-
говой политики тоже вполне устра-
ивали украинскую элиту. Необхо-
димо было урезать бюджетные, в 
первую очередь социальные, рас-
ходы, увеличивать налоги и брать 
кредиты. О том, что воровать нель-
зя, представители Запада тоже го-
ворили, но как-то не очень убеди-
тельно. Если тебя признают демо-
кратом, то коррупционером ты не 
можешь быть априори.

Поэтому после переворота укра-
инская элита занялась своим люби-
мым делом – доворовывать недово-
рованное. И тут открылось страш-
ное: когда Янукович и Азаров гово-
рили, что воровать на Украине прак-
тически уже нечего, они говорили 
правду. Оказалось, что победителям 
майдана не на что содержать госу-
дарство. 2014 год и половину 2015 
года ещё прожили за счёт кредитов 
МВФ, которые тоже на 90 % разво-
ровали. Сейчас уже и кредиты боль-
ше не дают. В этих условиях объяс-
нить населению, почему всё так пло-
хо, если обещали, что всё будет бо-
лее чем хорошо, можно, только ес-
ли идёт война.

Но нельзя мобилизовать десят-
ки тысяч людей, посадить их в око-
пы и держать там всю жизнь. Че-
рез некоторое время они начинают 
спрашивать: «Что мы здесь дела-
ем?» и «Где же война?». В общем, 
и хотелось бы воевать понарошку, 
но не получается. А тут ещё и на-
цисты, которые реально хотят во-
евать и верят, что могут захватить 
Россию вплоть до Камчатки, если 
им не будут мешать «предатели» 
во власти. Так что у руководителей 
в Киеве есть только два варианта: 
война, а после поражения перево-
рот, или переворот, а потом (уже без 
них) война. 

– МИД Германии назвал подрыв 
ЛЭП преступным актом. Такая пу-
бличная оценка западными пар-
тнёрами действий Украины де-
лается впервые. Запад действи-
тельно начинает прозревать, или 
он просто пытается спасти свой 
собственный имидж?

– Запад всегда был предельно 
практичен. Он понимает, что если 
можно взорвать опоры линии элек-
тропередач и обесточить половину 
двух своих областей, чтобы элек-
троэнергия не шла в «оккупирован-
ный Крым», то можно и газопровод 
взорвать, чтобы «страна-агрессор» 
не наживалась на газе, который по-
купает «предавшая Украину Евро-
па». В Берлине, Париже и Брюсселе 
осознали, что руководство Украины 
действительно ничего не может по-
делать с двумя-тремя сотнями бан-
дитов и вынуждено вписывать соб-
ственную политику в их выходки. А 
это для Европы уже страшно. Если 
бандиты смогут на месяц-два сре-
ди зимы прервать поставки в Евро-
пу российского газа, то ЕС, который 
и так трещит по швам и угрожает 
порваться в любой момент, может 
просто не выдержать.

С другой стороны, быстро наве-
сти порядок на Украине может толь-
ко Россия. Представляете себе си-
туацию, когда ЕС просит: «Путин, 

введи войска! Восстанови газоснаб-
жение!»? Вот европейцы и нервни-
чают. Пытаются доступным им спо-
собом политических заявлений под-
корректировать ситуацию на Укра-
ине. Раньше же получалось. А в то, 
что сейчас уже не получится, что си-
туация вышла из-под контроля, ев-
ропейцы верить не хотят. 

– Недавно Порошенко хвастли-
во заявил: «Мы войдём в ЕС, ни-
куда они не денутся». Как Вы ду-
маете, войдут?

– По этому поводу ЕС и до Поро-
шенко, и при Порошенко много раз 
заявлял, что Украина никогда не во-
йдёт в Евросоюз. Вначале это дела-
лось дипломатично. Между 1994 го-
дом, когда Украина впервые начала 
зондировать почву о возможности 
вступления в ЕС, и 2005 годом Ки-
еву всегда отвечали: «Лет через 20 
этот вопрос можно будет обсудить». 
Потом, где-то с 2007 года, европей-
цы начали открытым текстом гово-
рить «никогда», издевательски за-
меняя это формулировкой «после 
Турции». Наконец, сама «политика 
соседства» и «восточное партнёр-
ство» были придуманы, а затем до-
полнены соглашениями об ассоциа-
ции, в качестве симулякра – замены 
вступлению. Тогда же было объяв-
лено, что ЕС не может расширяться 
вечно, и что расширение окончено.

Украинское руководство всег-
да врало народу, обещая вступле-
ние в ЕС при каждом следующем 
президенте и после победы каждо-
го очередного майдана. Оно просто 
не может сказать своим гражданам, 
что мечта неосуществима. Это ху-
же, чем для СССР прекратить стро-
ительство коммунизма. Граждане 
разорвут элиту быстрее, чем успе-
ет раствориться во времени и про-
странстве украинское государство, 
которое без «европейской идеи» во-
обще никому не нужно, кроме раз-
ве что 20-30 тысяч нацистских бое-
виков. Так что руководство вынуж-
дено делать вид, что оно вступает в 
ЕС, и со страхом ждёт «сеанса ра-
зоблачения чёрной магии». 

– Какие шаги, на Ваш взгляд, 
должна предпринять Россия в 
ответ на провокации Украины? 
И что делать с минскими согла-
шениями, которые Киев не выпол-
няет именно для того, чтобы санк-
ции против нашей страны не от-
менялись? 

– Киев не выполняет соглаше-
ния не из-за санкций. США и ЕС 
неоднократно заявляли, что санк-
ции будут действовать до тех пор, 
пока не будет возвращён Украине 
Крым. В общем-то, проще ликвиди-
ровать Украину, чтобы Крым неко-
му возвращать было, и так закрыть 
вопрос санкций. Если Киев будет 

реально выполнять пункты минско-
го соглашения и предоставит Дон-
бассу особый статус, предполагаю-
щий, по сути, полную самостоятель-
ность в рамках слабой, скорее фор-
мальной, конфедеративной связи с 
Киевом, то остальные регионы не-
медленно захотят того же. 

Подписывая договор в Минске, 
Порошенко рассчитывал, что он его 
не будет выполнять, а ЕС его под-
держит и обвинит в срыве согла-
шения Россию. Но выяснилось, что 
Москва лучше просчитала послед-
ствия. Париж и Берлин рассматри-
вали обязательства Киева всерьёз 
и требуют их выполнения. Теперь 
Украине надо сорвать Минск, что не-
возможно сделать, не развязав вой-
ну. А Париж и Берлин дали понять, 
что агрессия Киева лишит его под-
держки ЕС. Всё, тупик. 

В Киеве понимают, что войну про-
играют почти моментально, а без 
поддержки ЕС Минска-3 не будет. 
Поэтому сейчас там судорожно ищут 
выход: так, чтобы и повоевать (по-
скольку каждый день без войны уве-

личивает опасность нацистского пе-
реворота со свержением теперь уже 
Порошенко), и не слишком много по-
терять, и новые соглашения заклю-
чить, уже не такие невыгодные для 
Киева, как минские. Это невозмож-
но, но в Киеве не теряют надежды, 
потому и поддерживают ИГИЛ и Тур-
цию. Надеются, что те втянут Россию 
в большую войну, а там и Украина 
как-то рядышком устроится. 

– Вы – дипломат с большим ста-
жем и наверняка хорошо знакомы 
с нынешним постпредом Украины 
в ООН Юрием Сергеевым, кото-
рый сообщил, что за терактами в 
Париже стоит Россия. Как Вы счи-
таете, он озвучил свою собствен-
ную точку зрения или официаль-
ную позицию Киева? 

– Когда-то Юрий Сергеев был квали-
фицированным руководителем управ-
ления информации МИД и вполне адек-
ватным дипломатом. Он несколько раз  
отказывался от предложения стать ми-
нистром иностранных дел. Ему очень 
нравилось работать послом Украины 
в Греции. Насколько я помню, он не 
хотел оттуда уезжать. Думаю, что по-
слом во Франции ему тоже работать 
нравилось. Во всяком случае работу 
послом он всегда предпочитал высо-
ким должностям на Украине. Поэтому 
неудивительно, что из Парижа он пере-
ехал постпредом в ООН. В дипломати-
ческой иерархии эта должность весьма 
почётна. Постпредом и бывшему мини-
стру не стыдно стать. В 2007 году это 
представлялось спокойным заверше-
нием карьеры. 

Сергеев постпред уже восемь лет, то 
есть два срока подряд, а в следующем 
году ему 60. Он собирался досидеть в 
ООН до пенсии, что, собственно, и про-
изошло. И он явно не предполагал, что 
окажется на острие дипломатической 
войны с Россией. Но за всё надо пла-
тить. Я сейчас часто говорю жене, что 
если бы не покинул в 1998 году дипло-
матическую службу, сейчас тоже сидел 
бы послом где-то и должен был бы вы-
бирать между отставкой без перспекти-
вы найти работу, зато с высоким шан-
сом оказаться в тюрьме, и скрупулёз-
ным выполнением указаний киевского 
руководства. Посол где-нибудь в Габо-
не может тихо отсидеться, ещё и в бор-
цы с хунтой потом запишется. А Сер-
геев оказался на должности, на кото-
рой спрятаться нельзя. Он свой выбор 
сделал. До пенсии почти досидел, но 
репутации у него больше нет. 

– Вам принадлежит утверждение, 
что «на Украине уже не государство, 
а банда, в государстве жить можно, 
а в банде – нельзя». А когда имен-
но Украина перестала быть государ-
ством и превратилась в банду?

– В 2004 году состоялся неконсти-
туционный третий тур президентских 
выборов. Произошла делегитимация 
президентской власти. Исполнитель-
ная власть (правительство) сохраня-
ло условную легитимность до декабря 
2007 года, поскольку утверждалась со-
хранявшим легитимность парламен-
том. Но Ющенко произвёл очередной 
государственный переворот и разо-
гнал законно избранный парламент. На 

неконституционных досрочных выбо-
рах был избран новый, уже нелеги-
тимный, парламент. А затем нелеги-
тимный президент и нелегитимный 
парламент сформировали нелеги-
тимную исполнительную вертикаль. 

С начала 2008 года легитимная 
власть на Украине отсутствовала 
по определению, поскольку все оче-
редные выборы проводились лицами 
(включая членов ЦИК), назначенны-
ми незаконно, – нелегитимными ор-
ганами, избранными, сформирован-
ными или назначенными неконсти-
туционным путём. Вот тогда и нача-
ла формироваться банда. Ведь ес-
ли можно нарушить конституцию 
один раз, то можно и десять. А за-
вершилось формирование банды 20–
23 февраля 2014 года, когда парла-
мент голосовал под дулами автома-
тов и под силовым давлением, и всё 
это называлось «победой демокра-
тических сил». 

– Принято считать, что это Рос-
сия виновата в том, что случилось 
с Украиной – мол, 20 лет ничего 
не делала: не влияла, не давила, 
не привлекала к себе.  Но нет ли в 
этом вины и самих трезво мысля-
щих украинцев, которые сегодня 
вынуждены либо бежать из стра-
ны, либо сидеть тихо и не высовы-
ваться, либо приспосабливаться к 
нацизму? Осознают ли они вели-
чину той трагедии, которая проис-
ходит на наших глазах? 

– С моей точки зрения, как люди, 
которые говорят о вине России, так и 
люди, говорящие о вине трезвомыс-
лящих украинцев, плохо понимают, 
что происходило в последние 24 го-
да. Да, на Украине, учитывая преда-
тельскую позицию всей политической 
элиты, которая готова была исполь-
зовать голоса пророссийского элек-
тората, всегда составлявшего более 
половины от общего числа избирате-
лей (почему и понадобились майданы 
– победить демократическим путём 
«евроинтеграторы» просто не могли), 
но не собиралась реализовывать его 
волю, невозможно было  изменить 
ситуацию без всеобъемлющей под-
держки России. Ведь наши оппонен-
ты пользовались огромной поддерж-
кой США и ЕС. Да, поддержка России 
была явно недостаточной.

Но Россия сама прошла длитель-
ный период восстановления после 
лихих 90-х и до последнего време-
ни просто не имела достаточных ре-
сурсов для прямой конфронтации 
с США на Украине. Между тем лю-
бая политическая активность Рос-
сии на Украине, любые попытки воз-
действовать на процесс американ-
ским методом (посредством моти-
вированных общественных орга-
низаций, создающих условия для 
переворота) встретили бы жёсткое 
противодействие Запада, который  
формально имел бы все основания 
говорить о вмешательстве России в 
дела независимого государства, на-
род которого «выбрал свободу». То 
есть, начав активную работу, Рос-
сия спровоцировала бы конфликт с 
США задолго до того, как оказалась 
минимально готова к нему, и с вы-
сокой долей вероятности оказалась 
бы раздавлена вместе с пророссий-
скими силами Украины.

Поэтому я считаю, что если в чём-
то наша общая вина и есть, то только 
в том, что в 1991 году мы не смогли 
удержать единое государство. Но это 
было давно, практически в другом 
мире. Народ тогда был ещё слиш-
ком доверчив. Но говорить о вине 
современной России или адекват-
ных украинцев я не могу. Есть обсто-
ятельства, которые выше нас. Мы их 
можем обойти, но не изменить. Сей-
час мы их почти обошли, и у нас есть 
шансы восстановить единство, хоть 
и с огромными потерями. Если этим 
шансом мы не воспользуемся, мож-
но будет говорить и о нашей вине.

Беседовала Вера 
николаеВа
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Украинская 
элита занята 
любимым делом – 
доворовывать 
недоворованное

Ростислав 
ИЩЕНКО:

в Киеве надеются, 
что иГил и турция 
втянут Россию 
в большую войну

Р
и

а
 Н

о
в

о
с

ти



Справедливая 
Россия
8 декабря 2015 годастр. в центРе внимания

4

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ предлагает:

Первое. Предпринять все необхо-
димые и возможные шаги для прак-
тической реализации предложения 
президента России о создании ши-
рокой международной антитерро-
ристической коалиции под эгидой 
ООН. Государственная Дума и Со-
вет Федерации уже приняли соот-
ветствующее заявление. Со своей 
стороны СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ обращается ко всем социал-
демократическим партиям мира с 
призывом к коллективным действи-
ям против ИГИЛ и тех, кто его под-
держивает. 

Второе. Необходимо подорвать 
материальную базу ИГИЛ. Стрем-
лению некоторых стран пополнять 
свои бюджеты за счёт демпинговых 
цен на нефть с захваченных терри-
торий нужно положить конец. Не-
обходимо уничтожить места добы-
чи, переработки и транспортиров-
ки нефти, контролируемые ИГИЛ, 
и  применить все способы воздей-
ствия на тех, кто явно или косвенно 

финансирует террористов, постав-
ляет технику, оружие, боеприпасы 
или просто готовит их на своей тер-
ритории.

Нужно укрепить боевой потенци-
ал сирийской армии. Для этого нам 
необходимо усилить военно-техниче-
ское сотрудничество с Сирией, на-
ладить поставку в страну авиаци-
онной техники, боевое применение 
которой хорошо освоено сирийски-
ми лётчиками. Целесообразно орга-
низовать также ускоренную подго-
товку военнослужащих правитель-
ственных войск в военно-учебных 
заведениях РФ.

Третье. Необходимо исключить 
возможность беспрепятственной ми-
грации боевиков через границы госу-
дарств, в том числе для привлечения 
новых сторонников, вербовки, отды-
ха в других странах и последующе-
го возвращения на театры боевых 
действий. Особому контролю под-
вергать тех, кто приезжает или воз-
вращается из регионов с повышен-
ной террористической опасностью. 
Нужно принять законодательные 

предложения фракции «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ» об обязатель-
ной дактилоскопии и мерах допол-
нительного контроля граждан, вер-
нувшихся из таких регионов. Нам 
стоит также пойти по пути Франции 
и лишать гражданства тех, кто был 
на стороне ИГИЛ. В целом необхо-
димо выйти с предложением о за-
ключении широкого международ-
ного соглашения по этой проблеме.

Четвёртое. Вернуть в образова-
тельные учреждения решение за-
дач воспитания детей и молодёжи 
в духе патриотизма и верности на-
циональным и культурным традици-
ям. Нынешняя экономия на курато-
рах студенческих групп, воспитате-
лях в школах обойдётся в дальней-
шем во много раз дороже. Как пока-
зывает практика, мы не знаем, что 
творится в умах у тех, кому предо-
ставляются так называемые обра-
зовательные услуги. Министерство 
образования должно предметно за-
няться этим вопросом.

Пятое. В виде исключения уста-
новить в качестве меры наказания 

для террористов и их пособников, 
обеспечивающих деятельность бо-
евиков, совершивших террористи-
ческий акт, смертную казнь. С дру-
гой стороны, следует предусмотреть 
в законодательстве меры матери-
ального и морального поощрения 
граждан, которые помогли предот-
вратить деятельность террористи-
ческих и экстремистских группиро-
вок на территории Российской Фе-
дерации.

На пленарном заседании Госду-
мы 1 декабря Сергей Миронов со-
общил, что СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ будет настаивать на внесе-
нии в Уголовный кодекс измене-
ний, позволяющих применять к 
террористам и их пособникам, со-
вершившим теракт, в результа-
те которого погибли два и более 
человека, исключительную меру 
наказания – смертную казнь. Это 
исключение должно действовать 
как временная мера. Проект тако-
го закона уже направлен справо-
россами в Верховный Суд и Пра-
вительство РФ.

«Вопрос признания или непризнания 
геноцида армян – не просто вопрос исто-
рии. Это вопрос совести, нравственности 
и морали. Это вопрос отношения к чудо-
вищному преступлению, которое нельзя 
забывать и прощать. Полтора миллиона 
армян было уничтожено физически или 
депортировано, и этот факт мы не дадим 
вычеркнуть из истории, как бы того не хо-
тели нынешние турецкие власти, – зая-
вил Сергей Миронов, комментируя свою 
законодательную инициативу. – Те же, 
кто публично отрицает этот жестокий и 
бесчеловечный акт Турции, не просто по-
могают властям этой страны переписать 
историю. Эти люди потворствуют пре-
ступникам и помогают оправдать апри-
ори те преступления, которые может со-
вершить в дальнейшем турецкий режим. 
Убийство невинных людей – тяжелейшее 
из всех преступлений, и срока давности 
оно иметь не должно». 

В законопроекте справороссов гово-
рится, что публичное отрицание фактов 
геноцида армян или одобрение престу-
плений, совершённых в отношении ар-
мянского народа, должно наказываться 
либо штрафом в размере до 300 тысяч 
рублей, либо принудительными работа-
ми на срок до трёх лет, либо лишением

свободы на тот же срок. Те же дей-
ствия, совершённые лицом с использо-
ванием своего служебного положения или 
СМИ, наказываются либо штрафом в раз-
мере до 500 тысяч рублей, либо принуди-
тельными работами на срок до пяти лет, 
либо лишением свободы на тот же срок 
без права занимать определённые долж-
ности в течение трёх лет.

«Наш законопроект – это принципи-
альная, справедливая и жёсткая оценка 
преступлений турецких властей столет-
ней давности и предупреждение всем, 
совершающим преступления против че-
ловечества. Возмездие неотвратимо», – 
заключил Сергей Миронов.

Силовое подавление терроризма – 
это абсолютно необходимая, но не-
достаточная вещь. Во Франции по-
лиция и секретные службы работа-
ют качественно, однако они не могут 
решить вопрос, почему террористам 
удаётся набрать в свои ряды огром-
ное количество молодых людей. 

В наших пригородах живёт зна-
чительное количество мусульман. 
Это население, которое вырвано с 
корнем из своей среды, своей куль-
туры. И именно это население со-
вершает множество преступлений, 
что создаёт напряжение в отноше-
ниях между коренными французами 
и иммигрантами. Но когда в  небла-
гополучном пригороде уровень пре-
ступности резко снижается и внеш-
не воцаряется благообразная карти-
на, мы знаем, что за этим кварталом 
нужно усилить наблюдение. Это оз-
начает, что исламисты уже контро-
лируют эту территорию и начинают 
подготовку джихадистов. 

Наша молодёжь испытывает се-
годня ощущение моральной пусто-
ты. Эта пустота возникла после 1968 
года, когда во Франции произошла 

«культурная революция». Многие 
думают, что эти события, которые 
всколыхнули молодёжь и интеллек-
туальные круги Франции, являют-
ся результатом действий спецслужб 
США. Действительно, в это время 
президентом Франции был гене-
рал Шарль де Голль, и американцы 
очень хотели, чтобы он ушёл со сво-
его поста. Французская «культур-
ная революция» если и начиналась 
частично спонтанно, то затем была 
подхвачена секретными службами  и 
финансировалась ими. Мне это ка-
жется очевидным.

Огромное влияние на события 
1968 года оказал американский фи-
лософ Роберт Маркузе. Критика мо-
рали и нравственности во имя анар-
хии была очень популярна среди мо-
лодых людей, они стали привержен-
цами этой философии. Именно в 
этот момент Бога заменила новая 
религия – культ эго, культ «я». Эго-
изм стал идолом. Кроме того, наша 
образовательная система переста-
ла формировать личность, её приви-
легией стало техническое образова-
ние, передача каких-то конкретных 

знаний и профессиональных уме-
ний. Теперь традиционная мораль 
оказалась ненужной, на первое ме-
сто выступили деньги. Каждый дума-
ет о своих интересах в краткосроч-
ной перспективе. Молодёжь утрати-
ла глубину ощущения ценностей, и 
экстремисты заполняют эту пусто-
ту, они предлагают ценности ради-
кального ислама.

Сегодня мы видим, что семья как 
ячейка общества фактически распа-
дается. Уменьшается рождаемость, 
увеличивается преступность. До 
1968 года во Франции число право-
нарушений и преступлений состав-
ляло примерно 1 млн 200 тыс. еже-
годно, теперь эта цифра возросла до 
4,5 млн. Резко снизилось граждан-
ское сознание молодёжи – 50 % мо-
лодых людей младше 25 лет никог-
да не ходят на выборы, политическая 
система перестала их интересовать. 

Ещё большую обеспокоенность 
вызывает тот факт, что всего 26 % 
молодых французов готовы за-
щищать свою родину. Идеал ге-
роя исчез из Французской Респу-
блики. Зато террористы смогли 

предложить молодым людям свой 
религиозный ценностный идеал. 
Они утверждают, что умереть в свя-
щенной войне – это прямой путь в 
рай. Демократию они считают бо-
гохульством, поскольку только у 
Бога есть право давать людям за-
кон. И такие идеи имеют большой 
успех. Фактически им сопротивля-
ются только те круги, которые про-
должают опираться  на христиан-
ские и светские традиции. 

Религия всегда касается души и 
сердца человека. Но католическая 
церковь во Франции тоже сыграла 
свою роль в том, что люди перестали 
уважать и учитывать потребность в 
красоте, почитании, культе. Упразд-
нив всё это, она совершила  роко-
вую ошибку, потому что нельзя соз-
дать нормальное общество на осно-
ве отсутствия религии. Не зря один 
из основателей исламского терро-
ризма Саид Кутб, который стал ра-
дикалом, находясь на учёбе в США, 
однажды заявил: «Наш ислам обя-
зательно победит, потому что в со-
временном обществе нет основы для 
того, чтобы утолить духовную жаж-
ду человека».

Сейчас идёт война с террориз-
мом, и наши силовые структуры 
должны сыграть в этой войне важ-
ную роль, это понятно всем. Но нам 
необходимо снова вооружаться в ду-
ховном, моральном плане. 

Преступление  
без срока 
давности

Иван БЛО: 

«Нам необходимо снова вооружаться 
в духовном, моральном плане»

Экспертный совет фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» провёл в 

Госдуме круглый стол «Россия и Европа. 
Истоки терроризма», на котором выступил 
бывший депутат французского парламента 
и Европарламента, экс заместитель главы 

МВД Франции профессор социологии 
Иван Бло. Эксперт убеждён, что без 

опоры на традиционные ценности, без 
патриотического воспитания молодёжи 

победить исламский терроризм 
невозможно. 

Депутаты фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» Сергей Миронов и Николай 
Левичев 25 ноября внесли в Госдуму 

проект федерального закона, 
предусматривающего уголовную 

ответственность за отрицание фактов 
геноцида армянского народа в Западной 

Армении и Османской Турции  
в 1915–1922 годах. Из выступления лидера СР Сергея МИРОНОВА 

на совместном собрании СФ и ГД с участием 
руководителей региональных заксобраний, 
представителей конфессий и  ряда общественных 
организаций на тему «Об усилении борьбы  
с терроризмом в современных условиях».

террористам и их пособникам – 
смертная казнь
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Вера николаеВа
После провокации Эрдогана НАТО 
бросилось «сдерживать Россию»

Когда президент России на сам-
мите в Анталье заявил, что финан-
совую поддержку ИГИЛ оказывают 
в том числе и граждане государств, 
которые входят в G-20, и что данные 
о финансировании терроризма не 
являются секретом для других чле-
нов двадцатки, некоторые западные 
СМИ написали, что Путин «поставил 
подножку» Эрдогану. Представите-
ли западной разведки согласились 
с тем, что им известно и о «частных 
пожертвованиях» из Катара и Сау-
довской Аравии, которые переправ-
ляются в ИГИЛ через банковскую си-
стему Кувейта, и о «чёрном бизне-
се» на юге Турции, который являет-
ся главным источником снабжения 
экстремистов. Но, как сказал быв-
ший аналитик Минфина США Джо-
натан Шанцер, «в этот бизнес во-
влечено слишком много людей, и 
отыграть назад им будет достаточ-
но сложно, это подвергнет Анкару 
слишком большим внутренним ри-
скам». 

Практически одновременно с за-
явлением Путина в Анталье Минобо-
роны США обнародовало свою по-
зицию по борьбе с терроризмом. В 
Пентагоне заявили, что «интервен-
ция в Сирию со стороны России не-
допустима», поэтому США не наме-
рены сотрудничать с Москвой, кото-
рая представляет для Америки го-
раздо большую угрозу, чем какие-
то террористические группировки на 
Ближнем Востоке. США будут  уве-
личивать инвестиции в НАТО, что-
бы «сдерживать российскую воен-
ную агрессию, которая разрушает 
мировой порядок». 

Стоит напомнить, что ещё в ок-
тябре, когда Россия только начала 
свою военную операцию в Сирии, 
госсекретарь США Джон Керри ска-
зал: «Скоро Россия понесёт потери, 
будут падать российские самолёты». 
Так надо ли объяснять, почему тур-
ки, сбив СУ-24, не принесли нам ни-
каких публичных извинений, а побе-
жали в НАТО за поддержкой?

Более того, сразу же после инци-
дента с самолётом в турецких газе-
тах вышли статьи, в которых утверж-
далось, что Эрдоган на саммите в 
Анталье советовался с Обамой. Пи-
шут, что американский президент, 
выслушав план турецкого президен-
та о провокации, «кивнул» ему. Как 
было на самом деле, неизвестно, но 
никаких опровержений  на сей счёт 

не последовало, а сама эта «утеч-
ка информации» говорит о том, что 
либо Эрдоган решил втянуть Оба-
му в неприятную историю, либо он 
не захотел «тонуть» в одиночку, ес-
ли грязное дело стряпали вместе. 

Так или иначе, но президент Тур-
ции добился того, чего хотел: если 
поначалу американцы на основании 
своих разведданных говорили, что 
российский самолёт был сбит в не-
бе Сирии, то потом они заявили, что 
СУ-24 всё-таки нарушил границу «на 
несколько секунд» и Турция имела 
полное право «защищать свою тер-
риторию от угрозы нападения». А 
НАТО, несмотря на какие-то «вну-
тренние разногласия», однозначно 
встало на сторону Эрдогана. Всё это 
позволило ему гордо заявить: «Нас 
поддерживает весь мир».

Но мир, потрясённый откровен-
ной провокацией большой войны, 
раскололся. Далеко не у всех пред-
ставителей Запада нашлись аргу-
менты в пользу Турции, США и НА-
ТО. «Операция, в результате кото-
рой был сбит российский самолёт,  
разрабатывалась заранее, – пишет 
в  The Washington Times экс коман-
дующий Тихоокеанским флотом 
США Джеймс Э. Лайонс. – Турция 
– наш союзник по НАТО, но Эрдоган 
– крайне опасная личность. Он под-
держивает план «братьев-мусуль-
ман» о господстве ислама в мире. 
Этот план гласит, что в пятой фазе 
(2013–2016 годы) будет провозгла-
шён халифат. Шестой фазой (2016–
2020 годы) станет разрушительная 
война, в которой победят ислами-
сты. Эрдоган попытался втянуть НА-
ТО в прямой конфликт с Россией». 

«Эрдоган никогда бы не действо-
вал так уверенно, если бы у него не 
было тайной, но активной поддерж-
ки США. Его интересы совпадают с 
интересами Вашингтона: они идут 
против России и Сирии Башара Аса-
да. Играет он и против Европы, но 
ему оказывает покровительство 
Меркель, надеясь получить дешё-
вую рабочую силу для Германии», 
– утверждает в издании Atlantico из-
вестный французский публицист Ро-
лан Юро.

«Почему мы обязаны воевать про-
тив России для того, чтобы защи-
тить не только Германию, но также 
Эстонию и Турцию Эрдогана? И кто 
в этой войне против радикального 
исламского терроризма является 
нашим истинным союзником – Эр-
доган, оказывающий помощь джи-
хадистам в Сирии и поощряющий 
их действия, или Путин, сбрасыва-
ющий на них бомбы?» – задаётся 

вопросом в журнале The American 
Conservative политик Патрик Бью-
кенен. 

Немецкое информагентство AWD 
между тем приводит заявления гла-
вы турецкой разведки Хакана Фида-
на: «Вторжение России в Сирию на-
правлено против ислама и междуна-
родного права. Поэтому я призываю 
наших западных партнёров вместе 
с Турцией расстроить планы Путина 
по подавлению исламской револю-
ции. Мы должны открыть в Стамбуле 
постоянное представительство или 
офис «Исламского государства». 
Это твёрдое убеждение Турции». 

Эти откровения вызывают ото-
ропь у европейцев, но не более то-
го, потому что турецкий хвост уже 
давно виляет западной собакой. Не-
давно The Wall Street Journal проци-
тировала высокопоставленного со-
трудника Белого дома, который по-
жаловался: на требование США за-
крыть границу с Сирией турецкие 
власти заявили, что им не нужны со-
веты из-за рубежа, в том числе и от 
«американских партнёров». 

Эрдоган шантажирует Европу по-
токами сирийских и прочих бежен-
цев, «закручивает гайки» в своей 
стране, а взамен получает от Мер-
кель 3 млрд евро и приглашение 
вступить в ЕС. Он  покупает контра-
бандную нефть у ИГИЛ, почти от-
крыто поддерживает террористов и 
даже провоцирует мировую войну, 
а Вашингтон и другие натовские со-
юзники выражают ему свою соли-
дарность. Думаете, двойные стан-
дарты? Нет, стандарт тут один, и 
он хорошо всем известен: «Он, ко-
нечно, сукин сын, но это наш су-
кин сын».

«Золотой ключик» Эрдогана, по-
зволяющий без труда открывать 
двери на Запад, – это выгодное ге-
ографическое положение Турции и 
военная авиабаза Инджирлик,  на 
которой хозяйничают США. На днях 
генсек НАТО Столтенберг заявил, 
что альянс дополнительно перебро-
сит в регион воздушные и морские 
силы. Но не для борьбы с ИГИЛ, а 
для «поддержки Турции». Велико-
британия, Германия и Дания отпра-
вят военные корабли,  Испания по-
ставит на боевое дежурство ракет-
ные комплексы Patriot. Столтенберг 
отметил, что эти меры не связаны 
напрямую с «нарушившим турецкую 
границу» и сбитым СУ-24, но наце-
лены на сдерживание российского 
присутствия в Сирии. Так что мож-
но сказать, что провокация Эрдога-
на и «кивнувшего» ему Обамы впол-
не удалась. 

хвост виляет собакой

Семён БАГДАСАРОВ:

Запад  
не увидел  
в действиях 
турции ничего 
криминального

России нужно готовиться не 
только к новым провокациям 
в Сирии, но и к  обострению 

обстановки в южно-кавказском и 
центрально-азиатском регионах, 

считает член Центрального 
совета СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, 
директор Центра изучения стран 

Ближнего Востока и Центральной 
Азии Семён Багдасаров:

– Я давно призывал к прекраще-
нию упрощённого визового режи-
ма с Турцией, доказывал, что нам 
не надо бояться отказа от сельхоз-
продукции этой страны. Но введён-
ные Россией санкционные меры в 
отношении Турции пока недоста-
точны. Сейчас необходимо аннули-
ровать загранпаспорта тем нашим 
гражданам, которые воюют в Си-
рии и Ираке и транзитом переме-
щаются через Турцию. В против-
ном случае они будут использова-
ны турецкими спецслужбами – это 
очень опасно для нашей страны.  

После обнародованных Минобо-
роны РФ материалов о причастно-
сти Эрдогана и его семьи к опе-
рациям с контрабандной неф-
тью США заявили, что подобны-
ми данными они не располагают, 
а в ряде других стран поспешили 
заверить, что ничего криминаль-
ного в Турции не происходит. Та-
кая реакция западных политиков 
объясняется просто – им это вы-
годно. Поток контрабандной неф-
ти гарантирует обеспечение баз 
так называемых антисирийских, 
оппозиционных, радикальных и 
террористических сил всем необ-
ходимым для ведения боевых дей-

ствий: оружием, боеприпасами и 
продовольствием.

Убеждён, что многие недавние 
события военно-политического 
плана – реакция на сбитый рос-
сийский бомбардировщик, под-
держка западными союзниками 
Анкары вплоть до новых шагов 
по расширению НАТО – заранее 
продумывались геополитически-
ми противниками России. Если 
возможное включение в альянс 
Черногории по большому счёту 
расстановку сил в Восточной Ев-
ропе и мире не изменит, то в поли-
тическом плане оно будет иметь 

большие последствия. Это де-
монстрация новых возможностей 
альянса и более жёсткой его поли-
тики. То, что последние действия 
НАТО направлены против Асада, 
очевидная вещь. 

Любые враждебные действия 
Турции на территории Сирии, будь 
то расширение какой-либо буфер-
ной зоны, захват отдельных терри-
торий, населённых пунктов, вплоть 
до контроля отдельных высот, на-
до расценивать как агрессию в от-
ношении соседней страны. Счи-
таю, что России сегодня необхо-
димо открыто подержать нацио-
нально-освободительное движе-
ние курдского народа. Потому что 
если Турция решит всерьёз высту-
пить на территории Сирии, именно 
на курдов придётся первый удар, 
от исхода которого будет зависеть 
масштаб дальнейшей войны. 

Но курды научились эффек-
тивно противостоять ИГИЛ.  Си-
рийская армия, силы народного 
ополчения, «Хезболла» и иран-
ские вооружённые формирова-
ния в общей сложности составля-
ют почти 300 тыс. человек, но они 
не могут даже закрыть 98 км си-
рийско-турецкой границы. А кур-
ды, не имея ни тяжёлого, ни се-
рьёзного стрелкового вооруже-
ния, закрыли более 400 км этой 
границы. Низкая эффективность 
правительственной армии и под-
держивающих её сил не может не 
вызывать беспокойства. Поэто-
му необходимо расширять наше 
военно-воздушное присутствие 
в Сирии, увеличивать число ави-
аналётов по ИГИЛ. 

Пока просматривается толь-
ко обострение ситуации, и Рос-
сии надо быть готовой к непри-
ятностям не только в Сирии, но 
и вблизи своих границ на южно-
кавказском и средне-азиатском 
направлениях. «Доброжелате-
ли» уже неоднократно занима-
лись подстрекательством и де-
стабилизацией обстановки вокруг 
Нагорно-Карабахского конфлик-
та. Но, пожалуй, самая большая 
террористическая опасность ис-
ходит с территории афганского 
Бадахшана. Само собой всё это 
не рассосётся. 
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Подведены итоги литературной премии сР

«С одной стороны, отрадно, что прави-
тельство поддерживает такие решения. 
А с другой, возникает логичный вопрос: 
почему это сделано сейчас, а не несколь-
ко месяцев назад? Разве правительство 
не знало, что эти льготы так нужны лю-
дям?» – сказал лидер СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ Сергей Миронов, комментируя 
этот факт. 

Политик напомнил, что фракция 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» уже давно 
вносила конкретные предложения и за-
конодательные инициативы на эту тему. 
Так, 3 июля 2015 года справороссы внес-
ли в Госдуму законопроект, предлагаю-
щий освобождать от уплаты взносов на 
капремонт одиноко проживающих пенсио-
неров старше 80 лет. Председатель коми-
тета ГД по жилищной политике и ЖКХ Га-
лина Хованская предлагала принять этот 
законопроект в первом чтении ещё в но-
ябре. Однако именно «Единая Россия» 
тогда заблокировала данное решение. 

Однако после совещания у Медведева 
ситуация резко изменилась. В начале де-
кабря группа депутатов-единороссов при-
соединилась к законопроекту фракции 
«СР», направленному на освобождение 
от уплаты взносов на капремонт наиболее 
социально незащищённых слоёв населе-
ния, в частности, пенсионеров старше 80 
лет. А 4 декабря этот закон был принят 
Госдумой в первом чтении. 

Комментируя это решение, Сергей Ми-
ронов назвал его практически историче-
ским событием. «В правительстве и пар-
тии большинства наконец-то нас услыша-
ли и присоединились к нашим законода-
тельным инициативам по капремонту», – 
отметил политик.

Единороссы, несмотря на многочис-
ленные проволочки, попытки перетянуть 
одеяло на себя, всё-таки признали ис-
ключительную социальную значимость 
выдвинутого СР законопроекта. Ещё ле-
том справороссы стучались во все двери 
и пытались добиться принятия этого ре-
шения, и теперь настойчивая системати-
ческая работа принесла свои плоды. До-
стигнуто понимание по одному из самых 
острых вопросов в сфере ЖКХ на сегод-
няшний день.

«Когда такое понимание есть, мы всег-
да готовы работать над законопроекта-
ми совместно с депутатами других фрак-
ций, если нужно, идти на компромиссы, 
– заявил Миронов. – Наша партия будет 
и дальше отстаивать права граждан, и 
никакие попытки обвинения в спекуля-
ции на проблемах ЖКХ нас не остано-
вят! Самое главное – не тянуть с приня-
тием критически важных для благополу-
чия граждан законопроектов, особенно в 
столь непростой ситуации, в которой ока-
залась сейчас наша страна».

Напомним, что в Госдуму внесено ещё 
несколько законодательных инициатив, 
связанных с облегчением бремени ка-
премонта для граждан. В частности, речь 
идёт о 50-процентной скидке на капре-
монт инвалидам и семьям, имеющим де-
тей-инвалидов, а также о бесплатном ка-
премонте для Героев Соцтруда, Героев 
Труда РФ и полных кавалеров ордена Тру-
довой Славы.

Комментируя внесение этого за-
конопроекта на рассмотрение пар-
ламента, лидер нашей партии Сер-
гей Миронов заявил, что в последние 
годы справороссы уже более десяти 
раз выступали с подобной инициа-
тивой, однако думское большинство 
всегда вставало на защиту интере-
сов богатых россиян. «Нас удивля-
ет и настораживает, что правитель-
ство, рассматривая во втором чте-
нии главный финансовый документ 
нашей страны – бюджет на 2016 год, 
в очередной раз демонстрирует рав-
нодушное отношение к цифрам, за 
которыми стоят судьбы людей. С од-
ной стороны, правительство рапор-
тует о том, что наблюдается стабиль-
ность собираемости доходов с фи-
зических лиц, с другой – пытается 
залатать бюджетные дыры за счёт 
малоимущих граждан», – заметил 
Миронов.

По словам депутата, вместо того 
чтобы прислушаться к профессио-
нальному мнению по формирова-
нию доходной части бюджета и при-
нять предложения фракции «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» по налого-
вой политике в части введения про-
грессивной шкалы налогообложе-
ния, которые дополнительно дадут 
в бюджет 470 млрд рублей, прави-
тельство идёт на сокращение соци-
альных расходов государства. «Но 
мы считаем необходимым сократить 
гигантскую пропасть между богаты-
ми и бедными, и единственный путь 
справедливого перераспределения 
доходов –  это изменение самой си-
стемы налогообложения, – подчер-
кнул Миронов. – Единая ставка подо-
ходного налога для учителей и мил-
лионеров воспринимается в обще-
стве как вопиющая социальная не-
справедливость». Политик напом-
нил, что законопроект СР затрагива-
ет минимальное (менее 3 %) число 
лиц, но именно тех, на кого приходит-
ся львиная доля доходов трудоспо-
собного населения нашей страны.

Валерий ЦыганкоВ
Заместитель председателя 

постоянной комиссии по 
экономике, промышленности и 

предпринимательству, член 
комиссии по городскому 

хозяйству Нижегородской думы, 
член фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ» Валерий Гельжинис 
инициировал создание в местном 

парламенте комитета 
по проблемам ЖКХ и контролю 
за качеством предоставления 

коммунальных услуг.

Эта тема знакома депутату не 
понаслышке. Практический опыт 
борьбы с недобросовестными 
управляющими компаниями Ва-
лерий Гельжинис приобрёл, воз-
главив в феврале 2015 года Центр 
защиты прав граждан «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ» в Нижнем Нов-
городе. За минувший период при 
помощи этого партийного центра 
нижегородцам было возвращено 
более 30 миллионов рублей в ре-
зультате пересчёта платёжных по-
ручений недобросовестных управ-
ляющих компаний и ресурсоснаб-
жающих организаций.

«Наша партия решительно на-
строена против коммунального 
беспредела. Конечно, для реше-
ния той или иной проблемы нам 
не всегда хватало собственных ре-
сурсов, и тогда приходилось об-
ращаться за помощью к лидеру 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. Сер-
гей Михайлович Миронов вникал 
в ситуацию, делал соответствую-
щие запросы в органы власти. И 
проблемы решались, люди полу-
чали помощь», – говорит Валерий 
Гельжинис.

Однако, по его мнению, под-
держка населения в сфере ЖКХ 
не должна выглядеть как благотво-
рительность – люди должны нау-
читься самостоятельно отстаивать 
свои права. А власть со своей сто-
роны обязана предоставить граж-
данам такую возможность. Поэ-
тому, получив депутатские пол-
номочия после победы на муни-
ципальных выборах в сентябре, 
Гельжинис решил продолжить ак-
тивную деятельность в жилищно-
коммунальной сфере уже на но-
вом уровне.

«Вопросы ЖКХ сейчас являют-
ся одними из самых острых: ка-
премонт жилых домов, новые ус-
ловия работы управляющих ком-
паний, наконец, плохое состояние 
инфраструктуры, которая требу-
ет модернизации, – и касаются 
без преувеличения всех жителей 

нашей страны. Отрасль нуждает-
ся в качественном улучшении не 
только инфраструктуры, но и регу-
лирования ЖКХ, – считает нижего-
родский депутат. – В качестве ру-
ководителя Центра защиты прав 
граждан я стараюсь активно ра-
ботать над регулированием и мо-
дернизацией этой сферы. Поэтому 
на совместном совещании с гла-
вой Нижнего Новгорода мною бы-
ла предложена концепция созда-
ния комитета по проблемам ЖКХ и 
контролю за качеством предостав-
ления коммунальных услуг при го-
родской думе».

По словам Гельжиниса, основ-
ной функцией комитета станет 
привлечение законодателей, об-
щественных объединений, пред-
ставителей исполнительной вла-
сти, предпринимателей, экспертов 
и жителей областного центра к об-
суждению и разработке оптималь-
ных решений для ЖКХ. Этот коми-
тет будет также являться в своём 

роде «карательным органом» для 
коммунальных беспредельщиков, 
пытающихся нажиться на простых 
гражданах. 

Глава Нижнего Новгорода Иван 
Карнилин полностью одобрил та-
кую инициативу и предложил Ва-
лерию Гельжинису самому воз-
главить этот комитет в городском 
парламенте. Сейчас проект соз-
дания комитета по ЖКХ находит-
ся на последних стадиях согласо-
вания, прорабатывается его юри-
дическая составляющая. Но ос-
новные направления его работы 
уже определены – это модерни-
зация и реформирование жилищ-
но-коммунального хозяйства, рас-
смотрение нормативов и тарифов 
в отрасли, предоставление услуг и 
льгот отдельным категориям граж-
дан. Свою задачу как председате-
ля комитета депутат-справоросс 
видит в том, чтобы помочь людям 
решить в городе все проблемные 
вопросы в сфере ЖКХ.

Сергей МИРОНОВ:
Никакие попытки 
обвинения 
в спекуляции на 
проблемах ЖКх 
нас не остановят!

ещё раз о 
прогрессивном 
налоге

Валерий ГЕЛЬЖИНИС:

На проблемах ЖКх 
в Нижнем Новгороде 
надо ставить точку

наталья ТУгариноВа
Год назад Президиум ЦС нашей 

партии принял решение 
об учреждении Литературной 

премии СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
«В поисках правды и 

справедливости». Соучредителем 
выступил журнал «Роман-

газета». На соискание премии 
было прислано 283 заявки 

из 76 регионов РФ, а также 
из Грузии, Литвы, ЛНР, ДНР, 

Украины, Эстонии.

18 ноября состоялось заседание 
жюри Литературной премии СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ. Открывая 
его, председатель жюри лидер СР 
Сергей Миронов заявил: «В том, 
что наш многонациональный на-
род талантлив, сомнений нет. То, 
что сегодня начинающим молодым 
поэтам и писателям трудно про-
биться, тоже правда. Я надеюсь, 
что наш конкурс кому-то даст ре-
альную путёвку в жизнь». Миро-
нов поделился с присутствующими 

впечатлением, которое произвели 
на него некоторые работы моло-
дых авторов и прочёл одно из по-
нравившихся ему стихотворений 
Александра Тихонова из Омска, 
названное автором «Юрию в Лу-
ганск с пожеланием мира».

«Наша страна живёт в интерес-
ное время. Кто-то назовёт его рус-
ской весной, кто-то – временем 
тяжелых испытаний, и нам было 
особенно интересно узнать точ-
ку зрения нашей молодёжи, ко-
торая очень чутко, остро реагиру-
ет на всё, что происходит в нашей 
стране и за её пределами, – сказал 
председатель оргкомитета премии 
руководитель Центрального аппа-
рата СР  Руслан Татаринов. 

Заслуженная артистка России, 
первый зампредседателя коми-
тета ГД по культуре Елена Дра-
пеко отметила, что искусство не-
возможно оценить объективно, 
поскольку каждый поэт и проза-
ик раскрывает свою душу. Но у 
читателя есть своя душа, и она 
отзывается на то, что ей ближе. 

Известный литературный критик 
Лев Аннинский среди других имён 
назвал Александра Антипова. «В 
его стихах есть преемство с те-
ми, кто пережил войну, и поёт он 
о ней не красиво, не артистично, 
а так, как пережито», – подчер-
кнул Аннинский. Писатель Юрий 
Козлов отметил злободневные та-
лантливые работы Платона Бесе-
дина из Севастополя и сложную 
психологическую прозу Андрея 
Тимофеева. Декан факультета 
журналистики МГУ Елена Вар-
танова и секретарь Союза жур-
налистов Москвы Виктор Чере-
мухин обратили внимание на пу-
блицистику капитана МВД Юлии 
Афанасьевой. Главный редактор 
журнала «Москва» Владислав Ар-
тёмов отметил высокое качество 
работ молодых авторов и от име-
ни коллектива журнала поблаго-
дарил Сергея Миронова за то, что 
политик помог отстоять помеще-
ние редакции на Арбате.

В работе жюри также приняли 
участие председатель московского 

отделения Союза писателей Рос-
сии Владимир Бояринов, замести-
тель главного редактора «Литера-
турной газеты» Максим Замшев, 
завкафедрой творчества Лите-
ратурного института им. Горько-
го Сергей Есин, зам. главного ре-
дактора журнала «Наш современ-
ник» Александр Казинцев, писате-
ли Виктор Пронин и Евгений Шиш-
кин, другие известные литерато-
ры, критики, представители веду-
щих вузов.  

Кто стал победителем конкурса,  
станет известно на торжествен-
ной церемонии награждения, ко-
торая состоится в январе 2016 го-
да. Помимо призов и наград, моло-
дые авторы получат возможность 
опубликовать свои произведения 
в «Роман-газете». Президиум ЦС  
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ поста-
новил, что Литературная премия 
«В поисках правды и справедли-
вости» будет проводиться ежегод-
но. С условиями участия в конкур-
се можно ознакомиться на сайте 
www.spravedlivo.ru.

2 декабря, когда Госдума 
принимала во втором чтении проект 
бюджета РФ на 2016 год, депутаты 
фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
Сергей Миронов, Олег Нилов, 
Михаил Емельянов и Александр 
Тарнавский в очередной раз внесли 
в ГД проект федерального закона 
о прогрессивной шкале налога 
на доходы физических лиц.
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Премьер Дмитрий Медведев провёл 
27 ноября совещание с профильными 
министрами и представителями партии 
«Единая Россия», на котором было  
принято решение о компенсации людям 
с инвалидностью 50 % взносов 
на капремонт и введении льгот 
по капитальному ремонту для 
пенсионеров. Соответствующие 
поручения даны Минфину,  
Минстрою и Минтруда РФ. 



Справедливая 
Россия
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мы и миР

справороссы поддерживают молдавских социалистов

Впервые после окончания Второй 
мировой войны политический 
манифест Адольфа Гитлера 
«Майн кампф» выйдет в свет 
в январе 2016 года в Германии 
тиражом 4 тысячи экземпляров. 
В издание войдёт несколько тысяч 
комментариев к тексту, написанных 
историками, литературоведами, 
специалистами по нацизму. Директор 
мюнхенского Института современной 
истории считает, что эти 
комментарии экспертов «развеют 
миф», окутывающий эту книгу. 
Этот факт прокомментировал 
заместитель председателя Госдумы 
Николай Левичев:

– В Германии уверяют, что переиз-
дать «Майн кампф» решили в сугубо 
в научных целях. Наверное, запас это-
го «бестселлера» в библиотеках и на 
книжных развалах по всему миру исто-
щился. Ранее немецкий Минюст плани-
ровал запретить новые издания книги 
Гитлера в связи с «истечением срока 
действия авторских прав». Как выяс-
няется, решений Нюрнбергского про-
цесса в этом вопросе недостаточно. 

Казалось бы, издатель солидный – 
Институт современной истории в Мюн-
хене. Но ведь именно в мюнхенских 
пивнушках бродил коричневый солод 
нацистской чумы. Как человек, имею-
щий многолетний опыт издания книг, 
сразу скажу, что заявленный тираж – 
4 тыс. экземпляров – по современным 
меркам немаленький. Трудно предполо-
жить, что все эти экземпляры пополнят 
полки отделов «редкой книги».

Однако главная проблема – в сня-
тии табу. Вольно или невольно опус 
нациста номер один вновь становит-
ся предметом для обсуждения – в то 
время, когда межцивилизационные от-
ношения накалены до предела, Евро-
пу захлестнула волна неконтролируе-
мой миграции, множатся ответные ак-
ции протеста, уровень толерантности 
низок, как никогда.

Беда в том, что нацизм до конца не 
искоренён, он по-прежнему является 
руководством к действию, например, 
для нынешних украинских «бандеров-
цев», которые сожгли людей в Доме 
профсоюзов в городе-герое Одессе и 
развязали геноцид населения Донбас-
са и Луганщины. Поэтому подобные 
планы немецких издателей если и не 
провокация, то свидетельство откро-
венной политической близорукости и 
моральной ущербности. Ничего, кро-
ме отвращения и протеста, подобная 
акция не вызывает.

Совет Социалистического 
Интернационала, заседавший 

в конце ноября в столице Анголы, 
признал так называемое 

«Исламское государство» 
всемирной террористической 

угрозой. Он призвал все страны, 
участвующие в борьбе 

с террористами в Сирии, 
действовать сообща. В резолюцию  

Социнтерна были включены все 
тезисы, подготовленные Партией 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 
делегация которой приняла 

активное участие в этом 
заседании. 

На основной сессии Социнтерна 
с докладом, посвящённым путям 
обеспечения глобальной стабиль-
ности, мира и безопасности, высту-
пил депутат фракции «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ», заместитель 
председателя комитета Госдумы 

по международным делам Алек-
сандр Романович. Он, в частности, 
заявил, что условия для создания 
ИГИЛ и его дальнейшей активиза-
ции были созданы за счёт череды 
несанкционированных ООН вме-
шательств в дела ближневосточ-
ных стран, которые привели к ис-
кусственному падению режимов и 
разрушению государственности в 
Ираке, Ливии, Афганистане. Теперь 
мы наблюдаем такую же беспощад-
ную и искусственно вызванную бра-
тоубийственную войну в Сирии.

Романович подчеркнул, что ли-
деры стран мирового сообщества 
единодушно осудили терроризм 
на юбилейной сессии ООН в Нью-
Йорке. Однако на практике дело об-
стоит так, что характер и методики 
противостояния терроризму, равно 
как и определение принадлежно-
сти к мировому террористическо-
му лагерю, существенно разнятся. 

С одной стороны, существует и ве-
дёт атаки на террористов нефор-
мальная коалиция, объединивша-
яся вокруг США и не получившая 
санкции ООН на свои действия. С 
другой стороны, Россия, на закон-
ных основаниях получив официаль-
ное обращение от действующего 
правительства Сирии и опираясь 
на поддержку своих союзников в 
этом вопросе, начала военно-воз-
душную операцию против ИГИЛ.

Выступая в ООН, президент Рос-
сии Владимир Путин призвал ко 
всеобщему и безусловному объе-
динению сил мирового сообщества 
перед растущей террористической 
угрозой. Но этот разумный призыв 
пока не получил адекватного от-
клика. Более того, Турция, на сло-
вах солидарная с антитеррористи-
ческими действиями, предприняла 
шаг, который подрывает возмож-
ность единых действий. Турецкие 

самолёты сбили российский бом-
бардировщик, участвующий в воз-
душной операции против ИГИЛ в 
Сирии.

По словам Александра Романо-
вича, СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
полагает, что в этих осложнивших-
ся условиях к обеспечению анти-
террористического единства не-
обходимо подключение междуна-
родной партийной составляющей. 
И  Социнтерн не может не реаги-
ровать на совершённую в послед-
нее время череду кровавых терак-
тов в целом ряде стран, включая 
и беспощадный расстрел мирных 
граждан в самом сердце Европы – 
во Франции. Как бы это ни прети-
ло пацифистскому мировоззрению 
членов Социнтерна, организация 
должна выступить за вооружённый 
отпор террору и всеобщую коали-
цию государств в борьбе с ИГИЛ. 
При этом речь должна идти о еди-
нообразном понимании целей, за-
дач и объектов этой борьбы, а так-
же о согласованных и прозрачных 
совместных действиях, обеспечи-
вающих взаимопонимание и вза-
имодоверие внутри международ-
ной коалиции. Обращение Социн-
терна к правительствам стран ми-
ра могло бы внести существенный 
вклад в объединение мирового со-
общества в борьбе с международ-
ным терроризмом.

Также по просьбе лидера СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ Сергея Ми-
ронова наша делегация передала 
генсеку Социнтерна Луису Айале 
доклад «Украина. Пытки и престу-
пления против человечности», под-
готовленный правозащитной орга-
низацией «Справедливая защита» 
на основе реальных фактов, свиде-
тельств очевидцев и опросов по-
страдавших. В письме главе Социн-
терна Сергей Миронов подчеркнул, 
что «Социалистический Интернаци-
онал всегда решительно и последо-
вательно выступает в защиту демо-
кратических принципов и свобод 
граждан во всех странах мира без 
исключения, и нынешний кризис на 
Украине не может оставить нас рав-
нодушными к судьбам сотен тысяч 
украинцев, большая часть из кото-
рых – мирные жители». 

николай андрееВ
Делегация СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ 29 ноября приняла 

участие в работе XIII съезда 
Партии социалистов Республики 

Молдовы (ПСРМ). С докладом 
выступил лидер нашей партии 

Сергей Миронов.

Политик отметил, что съезд 
ПСРМ проходит в переломный мо-
мент для  Республики Молдовы. 
Страна переживает непростые вре-
мена. Люди, которые были частью 
правящего режима, в очередной 
раз пытаются обмануть собствен-
ный народ, запугивают людей рос-
сийской угрозой и стремятся стол-
кнуть сторонников евроинтеграции 
со сторонниками сближения с Рос-
сийской Федерацией. «Но это лож-
ный выбор. Это опасные игры, ве-
дущие к гражданской войне. Рос-
сия никому не угрожает. Мы против 
политических манипуляций и гряз-
ных интриг, – заявил Сергей Ми-
ронов. – Именно Россия заинтере-
сована в свободном и честном вы-
боре молдавского народа, сохра-
нении суверенитета и укреплении 
государственности, процветании 
и успешном развитии Республики 
Молдовы».

Лидер нашей партии подчеркнул, 
что СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ с 
тревогой и надеждой смотрит на со-
бытия, происходящие в Молдове. «С 

тревогой, поскольку ситуация пред-
ставляется крайне опасной. С на-
деждой, поскольку мы знаем, что у 
вас есть социалистическая партия, 
готовая взять на себя всю полноту 
ответственности за будущее стра-
ны в интересах всего общества, – 
сказал Миронов. – Эта партия нахо-
дит мощную поддержку среди всех 
слоёв населения Республики Молдо-
вы. Такой рост влияния ПСРМ все-
го лишь за четыре года говорит о 
том, что партия нашла глубинные, 
коренные ответы на вопросы, ко-
торые волнуют молдавское обще-
ство. Именно социалисты подняли 
флаг борьбы с коррупцией, именно 
они всего лишь за год трижды доби-
лись смены правительства. Это сви-
детельство мощи и силы партии».

Миронов заявил, что программ-
ные положения ПСРМ и СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ во многом совпа-
дают: «Мы, социалисты, последо-
вательно отстаиваем права трудя-
щихся, боремся с бедностью и кор-
рупцией, за улучшение жизни и уве-
ренность в завтрашнем дне каждого 
человека. У нас существует общее 
видение перспектив развития Ев-
разийского союза, который может 
стать эффективным инструментом 
модернизации экономики и создать 
возможности для устойчивого разви-
тия на благо народов наших стран».

Выступивший на съезде лидер 
молдавских социалистов Игорь 
Додон дал резкую характеристику 

правящей в Молдове прозападной 
коалиции. «Нам было давно извест-
но, что она прогнила вдоль и попе-
рёк, – сказал он. – Но только в этом 
году это стало ясно сразу всем: 
и гражданам страны, и Западу, и да-
же самым рьяным сторонникам ев-
роинтеграции. Опросы, проведённые 
при спонсорстве западных органи-
заций, свидетельствуют, что около 
70 % граждан Молдовы выступают 
за досрочные выборы; 85 % граждан 
недовольны тем, как выполняет свой 
долг нынешнее руководство; 79 % 
считают, что страна движется в не-
правильном направлении». 

Додон заявил, что фракция ПСРМ 
в парламенте будет голосовать за 
отставку президента, досрочные 

выборы и укрепление нейтралитета 
страны. При этом социалисты не на-
мерены вести переговоры по фор-
мированию будущего правитель-
ства  с партиями, входящими в про-
западную коалицию. «Мы не будем 
спасать их шкуры, – сказал он. – У 
нас есть лишь отдельные конкрет-
ные предложения к ним, на осно-
ве которых можно совместно голо-
совать в парламенте. Это отставка 
президента страны, отставка пра-
вительства и  подготовка к внеоче-
редным парламентским выборам. 
Также мы готовы вместе голосовать 
за укрепление статуса постоянного 
нейтралитета Молдовы и осужде-
ние унионистских движений в стра-
не. И точка».

социнтерн против иГил ПРЯМАЯ РЕЧь

Николай ЛЕВИЧЕВ:
«Ничего, кроме 
отвращения 
и протеста, 
подобная акция 
не вызывает»
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Фёдор Михайлович ДОСТОЕВСКИй:

«У нас – русских – две родины: наша русь и 
европа, даже и в том случае, если мы называемся 
славянофилами... Величайшее из величайших 
назначений, уже сознанных русскими в своём 
будущем, есть назначение общечеловеческое...»

Этот праздник георгиевских кавалеров берёт 
начало с 1769 года, когда Екатерина II учреди-
ла орден Святого Георгия Победоносца – за 
особую доблесть и отвагу. Советская власть 
его отменила. Сегодня статус ордена восста-
новлен, и теперь 9 декабря в нашей стране 
чествуют Героев Советского Союза, Героев 
России и кавалеров ордена Святого Георгия 
и ордена Славы.

Царь решил увековечить имя апостола Андрея, 
потому что именно через него Россия приняла 
крещение. Пётр лично нарисовал синий крест 
на белом полотнище – на таком кресте, по пре-
данию, апостол Андрей принял свою мучени-
ческую смерть. В советское время Андреев-
ский флаг был запрещён, но в 1992 году вер-
нулся на флот.

Его назвали «Елизавета». Он имел длину 18 
метров и был снабжён паровой балансирной 
машиной мощностью 4 л. с. и бортовыми греб-
ными колёсами. Тогда по Финскому заливу хо-
дили только гребные суда – пассажботы, кото-
рые добирались до Кронштадта лишь за сут-
ки. А пироскаф «Елизавета» преодолевал этот 
путь за 3 часа 20 минут.

Написав «Письма русского путешественни-
ка» и повесть «Бедная Лиза», он уже просла-
вился как писатель. Но главный труд его жиз-
ни – «История государства Российского». Ког-
да в свет вышли первые восемь томов, весь 
тираж разошёлся за месяц. Перед смертью 
Карамзин написал: «Совесть моя спокойна. 
Любезное Отечество ни в чём не может ме-
ня упрекнуть». 

в россии отмечается  
день героев  
отечества

декабря9 декабря10 декабря11 декабря12
1813 года в Петербурге 
закончилось  
строительство первого 
парохода в россии 

1699 года Пётр I учредил 
андреевский флаг в 
качестве флага военного 
флота россии

1766 года родился  
николай Михайлович 
карамзин

Темпы его производства были беспрецедент-
ными: через шесть лет с конвейера завода 
сошёл первый большегрузный автомобиль, 
а ещё через три года – стотысячный. Сегод-
ня КамАЗ входит в десятку ведущих мировых 
производителей грузовых автомобилей, авто-
бусов, комбайнов и силовых агрегатов. 

До недавнего времени самыми опасными для 
освещения событий странами считались Си-
рия и Сомали. Но такой же опасной стала и 
Украина. После госпереворота и начала граж-
данской войны здесь погибло 19 журналистов, 
более 300 корреспондентов были жестоко из-
биты, а факты препятствования законной дея-
тельности СМИ не поддаются подсчёту.

Для этого планировалось использовать весь 
наличный на то время в Америке запас атом-
ных бомб – 196 штук. Ядерная атака по из-
вестным причинам не состоялась, но с тех пор 
США 57 раз планировали ядерный удар по на-
шей стране. 

Сам царь называл её «Курантами» – по на-
званию рукописных ведомостей из Посоль-
ского приказа. Но название газеты менялось 
и в итоге закрепилось как «Ведомости». Пётр 
лично отбирал для неё материалы и сам пра-
вил тексты. Чтобы приобщить народ к чте-
нию газеты, её номера раздавались бесплат-
но в трактирах. 

1969 года в набережных 
Челнах началось 
строительство 
крупнейшего в стране 
автозавода

декабря13 декабря14 декабря15 декабря16
1945 года в СШа была 
издана директива 
о подготовке атомной 
бомбардировки 
20 крупнейших городов 
СССр

день памяти журналистов, 
погибших при исполнении 
профессиональных 
обязанностей

1702 года  Пётр I  
подписал указ об 
учреждении первой 
русской печатной газеты

В результате блестящей военной операции 
было уничтожено две трети турецкого гарни-
зона. Русскими войсками командовал князь 
Григорий Потёмкин – генерал-фельдмар-
шал, создатель и первый главнокомандую-
щий Черноморского военного флота. Стара-
ниями Потёмкина недалеко от Очакова был 
заложен «город Святого Николая Чудотвор-
ца» – Николаев. 

Оно собирало и распространяло информацию 
для газет, не приносящую РТА никакой прибы-
ли. Министр финансов Сергей Витте создал 
коммерческий отдел информагентства, ко-
торый поставлял оперативную информацию 
с мировых рынков только для «Торгово-про-
мышленной газеты». На этот «инсайд» рабо-
тали более 5 тыс. корреспондентов.

Она была подготовлена тайной революцион-
ной организацией «Земля и воля» и связан-
ными с ней рабочими кружками. На митинге с 
пламенной речью впервые выступил студент  
Горного института Георгий Плеханов — буду-
щий теоретик и пропагандист марксизма, вид-
ный деятель  международного социалистиче-
ского движения. 

Царь повелел 1 января 1700 года украсить дома 
сосновыми, еловыми и можжевеловыми ветвя-
ми и в знак веселья обязательно поздравлять 
друг друга с Новым годом и столетием. Боярам 
и служилым людям было велено облачиться в 
европейские костюмы – венгерские кафтаны, а 
женщинам одеться в иноземные платья.

1788 года русские войска 
штурмом взяли крепость 
очаков

декабря17 декабря18 декабря19 декабря20
1876 года в Петербурге 
состоялась первая в 
россии политическая 
демонстрация

1866 года в Санкт-
Петербурге было создано 
русское телеграфное 
агентство (рТа)

1699 года вышел Указ 
Петра I о переносе 
празднования нового года 
в россии с 1 сентября 
на 1 января

w
ik

iP
e

d
iA

.o
r

g

w
ik

iP
e

d
iA

.o
r

g

w
ik

iP
e

d
iA

.o
r

g
/Ч

о
Б

и
то

К
 в

а
с

и
л

и
й

w
ik

iP
e

d
iA

.o
r

g
/ 

N
e

h
r

A
M

S
20

20

w
ik

iP
e

d
iA

.o
r

g
/ 

b
r

U
c

k
e

-o
S

Te
U

r
o

PA
w

ik
iP

e
d

iA
.o

r
g

и
Н

те
Р

П
Р

е
с

с
/т

а
с

с
w

ik
iP

e
d

iA
.o

r
g

/ 
M

S
Ty

S
lA

v
 c

h
e

r
N

o
v

w
ik

iP
e

d
iA

.o
r

g

w
ik

iP
e

d
iA

.o
r

g
w

ik
iP

e
d

iA
.o

r
g

w
ik

iP
e

d
iA

.o
r

g

w
ik

iP
e

d
iA

.o
r

g

Учредитель, издатель, 
редакция: Политическая 
партия СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ. 
Адрес: 107031, г. Москва, 
ул. Б. Дмитровка, д. 32, 
стр. 1.

Адрес для писем: 
107031, г. Москва, 
ул. Большая Дмитровка, 
д. 12/1, стр. 3. 
Телефон: +7 (495)  
787-85-15, e-mail:  
gazeta@spravedlivo.ru

Главный редактор:  
Щипков Д.А. 
Вёрстка: Лисицина Е.В.
Корректор: 
Колесникова Н.В. 
Периодичность:  
выходит два раза в месяц.

Общий тираж газеты 
«Справедливая Россия» – 
 26800 экз. 
Подписано в печать: 
7.12.2015.  
По графику: 23:00. 
Фактически: 23:00. 

Заказ 6138-2015.
Отпечатано 
в АО «Красная Звезда».
Адрес: 123007, г. Москва, 
Хорошёвское шоссе, 
д. 38.
ИНН: 7704726190.

Подписной индекс 11320
Газета зарегистрирована Федеральной службой по над-

зору за соблюдением законодательства в сфере массовых 
коммуникаций и охране культурного наследия. При исполь-
зовании авторских материалов ссылка на газету «Справед-
ливая Россия» обязательна. Цена свободная. Свидетельство 
о регистрации ПИ ФС77-27319 от 22.02.2007.

официальное печатное издание Политической партии СПраВедлиВаЯ роССиЯ


